

DIARIO DE BARCELONA,



Del jueves 12 de abril de 1821.

San Victor y San Zenon mártires.

Las cuarenta Horas estan en la iglesia del hospital de nuestra Señora de Infantes Huérfanos : se reserva á las siete.

Sale el Sol á las 5 h. 29 m., y se pone á las 6 h. 31 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
10 11 noche.	12 grad.	28 p. l. 4	N. E. cub.
11 6 mañana.	11	28	3 N. nubes.
id. 2 tarde.	14	3 28	9 S. E. idem.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Mando militar — Orden de la plaza del 11 de abril de 1821.

Para poder facilitar con la brevedad que se necesita la reunion de los batallones de milicias , se ha convenido entre las autoridades superiores autorizar á cada uno de sus gefes para que siempre que necesite formar el cuerpo de su mando use de la llamada particular que á continuacion se expresa : los dos batallones del primer regimiento tocarán llamada y marcha : el de gefes de familia llamada y fagina : el de voluntarios urbanos llamada y misa , y el denominado de la ley llamada y tropa. Y para que cada individuo sepa el toque particular á su cuerpo , y la guarnicion el de las milicias se comunica en la orden de la plaza. Por disposicion del Excmo. señor Gobernador = El Sargento mayor *Ventura Mena.*

Gobierno politico Superior.

El Alcalde constitucional de Villaseca partido de Tarragona con fecha de 4 y 9 del actual ha dado cuenta de los distinguidos hechos de aquella milicia nacional en favor de la seguridad publica. En el día 1.º del corriente se supo en Villaseca que habian pasado unos foragidos por aquel pueblo y con esta noticia salieron 30 milicianos en su persecucion ; y aunque les anocheció no por eso dejaron de continuar marchando sobre un terreno escabroso con su empresa. Advirtieron en una onduca del camino un fogonazo que les anunció que les hacian fuego los malhechores. Despues de haberles disparado algunos tiros se arrojaron sobre ellos , y uno se tendió en tierra atemorizado ; el otro apeló á la

fuga pero fue inmediatamente pillado; se les halló armados de sable, carabina y una canana bien surtida de cartuchos con bala y ademas una porcion de azafran que habian robado en aquella mañana, habiendo herido á uno de los conductores.

Fueron conducidos á la cárcel de Villaseca, pero juzgándola poco segura, el Alcalde 1.º constitucional dispuso que los presos fuesen trasladados á Tarragona. Una escolta de milicianos se encargó de su conduccion y al llegar al barranco de *cuart* á una legua de aquella villa, salieron otros tres ó cuatro ladrones con ánimo de quitarles los presos á los milicianos. La primera diligencia de estos fue mandar á los presos que se tendiesen boca abajo, pero resistiéndose abiertamente á obedecer, los pasaron por las armas sin mas detencion; y abandonando á los muertos para recogerlos luego, se dirigieron contra los otros tres ó cuatro que por la situacion algo abanzada en que se hallaban no pudieron ni ser habidos, ni muertos, apesar de haberles disparado algunos tiros y de haber estos valientes ciudadanos llegado en su reguimiento hasta los pueblos de Masricart, Canonja, Boella y demas comarca. Hay noticias de que estos tres ó cuatro salteadores se refugiaron hácia la Pineda, y que hallaron á un soldado del destacamento de Salou al cual le manifestaron que tenia la fortuna de no ser miliciano, porque de serlo le hubieran asesinado inmediatamente.

El señor Gefe político en vista del valor y noble arrojo con que se han conducido estos individuos de la milicia nacional local de Villaseca, ha acordado que reunido de ceremonia el ayuntamiento constitucional sean llamados ante él y se les den las mas espresivas gracias en su nombre por su reconocido valor y decision en el sostenimiento de la seguridad publica; que se anote todo en el libro de actas de aquel Ayuntamiento para dar la perpetuidad posible á los nombres de estos esforzados ciudadanos, y que se eleven estos hechos con particular recomendacion á la superior noticia de S. M. por si estima conveniente el que se les conceda alguna distincion que recuerde su valor y sirva de noble estímulo á los demas, anunciándose todo en los periódicos de esta capital para noticia del publico y satisfaccion de los interesados. Barcelona 11 de abril de 1821. = De orden del Excmo. Sr. Gefe político. = Antonio Buch, secretario.

El autor del papel inserto en la Miscelanea liberal núm. 30 del jueves 10 de agosto de 1820 «que empieza *Sr. editor*, y concluye: *el que no es miliciano*, reconociendo con cordura y pleno conocimiento que en dicho papel se dejó llevar de un primer impulso, que lo llevó al punto de injuriar al tercer batallon de milicias voluntarios de esta plaza, denominado de gefes de Familia, queriendo dar satisfaccion al citado batallon de la pureza de sus intenciones, declara con la buena fe é ingenuidad que le es característica, que las espresiones fuertes é injuriosas, que se leen en el citado papel, fueron parto de una imaginacion acalorada, y que su autor no hubiera sido capaz de producir las en otro estado, pues que tiene al comandante, oficiales y demas individuos del mencionado batallon, por unos buenos ciudadanos, hombres de honor, é incapaces de faltar al cumplimiento de sus obligacio-

nes, y que han sabido sacrificar su reposo, intereses y conveniencias al grito de la patria. = *El que no es miliciano.*

AVISOS AL PÚBLICO.

El Excmo. Sr. Gefe superior político en consideracion á que la procesion anunciada para el domingo de pasion por la ilustre y venerable congregacion del Sto. Cristo en la afliccion no se verificó en aquel dia, y no es de aquellas que se retiran tarde, ha accedido á la solicitud de la misma venerable de que se haga en el próximo domingo de palmas. En dicho dia se publicará la hora y curso que seguirá. Entretanto los individuos de dicha congregacion que necesiten *vestas* ó hachas podrán acudir á la iglesia de Sta. Marta el viernes ó sabado de las 10 á las 12, y de las 4 á las 6.

Hoy juéves de Pasion, en la iglesia de PP. CC. Agonizantes se concluye la devota funcion de las siete palabras que entre las angustias de su agonía dijo Jesucristo en la cruz, la que principiará á las cinco de la tarde con asistencia de la música de nuestra Señora del Pino, y predicará sobre la última palabra: *Pater, in manus tuas commendo Spiritum meum*, el Rdo. presbitero D. Lorenzo Mora, Dr. en sagrada Teologia, y Domero de la santa iglesia Catedral.

Hoy de 11 á 12 de la mañana se procederá al remate del asiento de las dos goletas de guerra que han de construirse en el astillero de esta ciudad mediante que se haga ofrecimiento admisible. Barcelona 11 de abril de 1821. = Por disposicion del Excmo. Ayuntamiento = *Francisco Altes*, vice-secretario.

La subasta de las fincas pertenecientes al suprimido monasterio de San Gerónimo de la Murtra, sitas en el término de Tous, anunciada en los diarios de esta capital de 9 de marzo último, continua por 15 dias mas, que empezaron el 7 del corriente abril, en la villa de Villafranca del Panadés.

Por disposicion de la Sala primera y en los dias 12, 13 y 14 de los corrientes, se verificará la cuarta y última linterna de las casas de Armet sitas en la calle dicha de Monserrate, frente la Pescadería de la presente ciudad, cuyas tabas paran en poder del corredor Salvador Lletjós.

Presentándose á la menor brevedad Juan Bautista Montaner, vecino de esta ciudad, en la secretaría de Rentas de la Intendencia de esta provincia, se le enterará de una orden que le interesa.

Presentándose en la secretaría de esta Capitanía general D. Juan Carreira subteniente que fué del regimiento de Fernando VI, D. Jorge Mirret subteniente licenciado, D. Andres Pujol subteniente graduado que fué del regimiento de Ultonia, é Ignacio Alonso tambor mayor, y Pablo Balta soldado disperso en esta plaza, se les entregarán documentos que les pertenecen.

No vino ayer embarcacion alguna.

Fiesta. Hoy en la iglesia de Santa Magdalena de religiosas de San Agustín, se recuerda y venera la penitencia de su titular: por la mañana á las 9 habrá solemne oficio que cantarán las mismas religiosas: por la tarde á las 5 predicará el P. Fr. Josef Masenti, definidor de PP. Franciscos de Asis.

Avisos. En la calle del Hospital cerca de San Agustín, hay una señora viuda que desea encontrar dos ó tres señores para darles de comer: darán razon en el segundo piso de casa Mas, en la calle dea Robador, n. 23.

El profesor de primera educación D. Lucas Vicente y Martínez, deja su habitación de la plaza de la Verónica, y muda su residencia el 12 del corriente abril á la bajada de los Leones, inmediato á la administracion de la Lotería.

Si hubiese un señor solo que necesitase un cuarto amueblado, suministrándole la comida y lo demas necesario para su decencia, acuda á la oficina de este periódico á Manuel Utzet, quien les indicará el parage é informará.

En la calle del Infern, cerca de la Tapinería, hay una casa de posadas en la que darán de comer y dormir si conviene á los precios que se convengan: dicha casa es en el num. 8.

Ventas. Está de venta la casa señalada con los números 1 y 2 sita en la plaza del Rey, propia del difunto Dr. D. Domingo Prat, presbitero: el que desee entrar en su compra podrá avistarse con el carredor Pablo Lletjós, en cuyo poder paran las tabas.

Quien quisiere comprar un capital de 43tt sobre muy buena hipoteca en esta ciudad, se conferirá con D. Josef Font, calle del Call, num. 5, para tratar del ajuste que será con bastante equidad para el comprador.

En casa de Mariano Ros, plaza de los Peixos, se vende aceite del país de superior calidad, á cuatro pesetas y seis cuartos el euartal.

Retornos. En la Fontana de Oro hay dos berlinas francesas de retorno para Perpiñan y una tartana.

En el meson del Alva hay una tartana de retorno para Gerona ó su carrera, y todos los dias hay comodidades para toda la costa de levante.

En la calle de Santa Ana, entrando por la parte de la Rambla, á mano izquierda, casa num. 9, hay una tartana de retorno para Igualada y Cervera.

En la posada de los Catalanes, en la Barra de Ferro, hay una tartana de retorno para Lérida y su carrera.

En casa de Antonio Casas, ordinario de Madrid, que vive en la Rambla, al lado de los Trinitarios descalzos, bajo la fonda del Elefante, hay una galera que sale para Madrid.

Nodriz. Quien necesite una ama recien parida, que desee criatura para criar, acuda á la calle de Vertrellans, num. 10, tercer piso.

Nota. El cambio de Madrid puesto en el diario de ayer que dice de 1½ á 2¼ p. c. d., debe decir de 1½ á 1¾ p. c. d.

Teatro. Hoy la compañía de volatines egecutará una divertida y variada funcion: la señora Agresti en la maroma hará el dificil equilibrio de la colacion, y sin palo el juego de las banderas: en el gran volteo se harán varias suertes de mucho mérito: en seguida los saltos del trampolin; dando fin con el juego de los zancos á cuatro. A las siete.

En el teatro mecánico detras de las Cuatro Naciones, despues de manifestar las acostumbradas escenas seguirá la elevacion de una bomba de gas en el patio ó jardin de dicha casa, que al subir derramará flores y se elevará hasta el terrado por medio del gas, volviendo á bajar por si misma al dicho jardin: ademas el jugador de manos dará todos sus juegos variados á satisfaccion de los expectadores, todos muy vistosos y divertidos.